

LA VANGUARDIA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO

PORTE PAGO

DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PORTE PAGO

SUSCRICION

AÑO VIII
NÚMERO SESENTA Y CINCO

Aparece los Sábados

REDACCION Y ADMINISTRACION: MEXICO 2070

Buenos Aires, Marzo 30 de 1901

AVISO

La redaccion y administracion no responden del contenido de los avisos extraños.

No se devuelven los originales

Núm. 13

Partido Socialista Argentino

AGRUPACIONES ADHERIDAS:

CAPITAL
Comité Ejecutivo del Partido. Secretarías: México 2070.
Venezuela. Riocin. 1141.
Centro Socialista Obrero, México 2070.
Centro Socialista de la Boca. Zárate 165.
Centro Socialista Norte, Churcos 1283.
Centro Socialista de Barracas al Norte, Australia 1131.
Club Socialista 1º de Mayo (parroquia de San Telmo).
Pasaje Colon 1145.
Centro Socialista Carlos Marx, Laniers 1101.
Círculo Socialista Italiano México 2070.
Centro Socialista Sección Oeste, Castelli 18.
Centro Socialista de Belgrano, Cabildo 2312.

INTERIOR
Comité Socialista de La Plata. Calle 5 Núm 1078.
entre 54 y 55.
Centro Socialista Democrático de Junín.
Centro Socialista de Bahía Blanca, O'Higgins N.º 242.
Centro Socialista Obrero, de Córdoba.
Centro Socialista, San Francisco de Córdoba.
Centro Socialista Obrero de Mendoza.
Centro Socialista del Azul, Bolívar 145.
Centro Socialista Obrero, Santiago del Estero Corrientes.
Centro Socialista Obrero de Tres Arroyos, Dorrego.
entre Lavalle y Piedras.
Centro Socialista de Pergamino, Pueyrredón 404.
Centro Socialista de Esperanza (Santa Fe).
Centro Socialista Obrero de Posadas, Misiones.
Centro Socialista Obrero de Rafaela, Santa Fe.
Centro Socialista Barracas al Sud, Mitre 312.
Centro Socialista Coronel Suarez.
Centro Socialista de Frias F.C.C.C.
Centro Cosmopolita de Trabajadores de Tucumán.
Centro Socialista Obrero de Gualeguaychú (E. Ríos).
Centro Socialista Rosario Rosario de Santa Fe.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

COMITÉ EJECUTIVO

Sesión del 25 de Marzo.

De Gualeguaychú comunican su adhesión al Partido, y envían sus estatutos, los que son aprobados. Se acuerda enviar las tarjetas y estampillas que solicitan.

—Del Rosario acusan recibo de los estatutos, tarjetas, sello y estampillas que se les enviaron, y comunican que en breve enviarán los informes solicitados con respecto al programa agrícola.

—Del Centro de Rafaela se recibe una nota, y se resuelve contestar por correo.

—De Tucumán comunican el nombramiento del compañero Patroni como delegado al Concejo Nacional.

—Del Centro Democrático de Junín envía los formularios para peticionar la reforma de la ley de naturalización de los extranjeros. Evian además sus estatutos los que son leídos y aprobados sin modificación alguna.

Se nombra una comisión compuesta de los compañeros Leonardí, De Armas, Pízza, Repetto, Capdevila y P. Luoni, los que tendrán a su cargo todos los trabajos referentes a la celebración del 1º de Mayo.

—La administración de LA VANGUARDIA presenta el balance del mes de Febrero.

—Se acepta la propuesta del Dr. Justo para dar una conferencia en esta capital sobre el programa agrícola del Partido.

A LAS AGRUPACIONES DEL INTERIOR

Las agrupaciones del interior que necesitan conferenciantes con motivo de la fiesta del 1º de Mayo es conveniente que se dirijan al C. Ejecutivo a la mayor brevedad, solicitando los oradores.

Se les avisa que según los estatutos del Partido deben abonar a lo menos la mitad de los gastos.

Sería muy útil que desde ya fueran enviando suscripciones para sufragar los gastos que se ocasionen.

El C. Ejecutivo ha enviado a las agrupaciones las listas de la petición iniciada por el Centro Social Democrático de Junín, para pedir al Congreso Nacional la modificación del procedimiento para obtener carta de ciudadanía.

Recomendamos a los centros adheridos que las hagan firmar por el mayor número de personas. Los correligionarios pueden firmarlas en el local de sus respectivos centros.

Se recomienda actividad, siendo necesario reunir la mayor cantidad de firmas.

Antes del 5 de Mayo próximo deberán remitirse las listas firmadas al doctor Julio A. Arraga, Peru 39.

1º DE MAYO

A los trabajadores de la Argentina

Se acerca la fecha en que todos los trabajadores dan tregua a sus rudas labores para afirmar públicamente sus reivindicaciones.

Doce años hace que los trabajadores norteamericanos solidariamente unidos resolvieron celebrar el 1º de Mayo un gran mitin reclamando la jornada de 8 horas.

Los trabajadores de todo el mundo

se hicieron eco del movimiento de los obreros americanos y en numerosos congresos obreros decidieron que de allí en adelante el 1º de Mayo sería el de la fiesta internacional del Trabajo. Esta fiesta ha sido guardada con entusiasmo cada vez más creciente y ella sirve a la clase obrera para protestar contra los privilegios de la clase poseedora, expresar sus agravios y exponer sus reivindicaciones.

Los trabajadores de la Argentina, expuestos a todas las contingencias y vicisitudes de la esclavitud disfrazada con el moderno título de libertad de trabajo, han hecho pública manifestación de sus aspiraciones de clase: seis años hace que el 1º de Mayo abandonan los talleres y en grandioso acto de unión y solidaridad hacen pública manifestación de sus ideales y esperanzas.

Este año, como los anteriores, es necesario que la clase trabajadora festeje compacta y numerosa tan significativa fiesta. En ella tenemos que protestar una y mil veces contra las exacciones de los gobiernos burgueses, contra el clericalismo, contra el militarismo profesional, y tenemos que reclamar para nosotros y nuestros descendientes la jornada máxima de 8 horas, y todas aquellas mejoras económicas y morales que serán precursoras del advenimiento de una organización social más humana, más justa y más moral; en la cual habrán desaparecido para siempre las desigualdades y privilegios sociales que manchan nuestra civilización.

¡Trabajadores!
Preparados desde ya a festejar dignamente el 1º de Mayo. Estimulad a vuestros compañeros de trabajo y de cadena a que hagan lo propio. Nadie traicione la causa del proletariado.

La burguesía nos respetará tanto más cuanto más unidos, y numerosos nos vea. La próxima manifestación del 1º de Mayo debe superar todo cuanto hasta ahora ha visto la República.

El C. Ejecutivo del Partido Socialista Argentino

La Cooperativa Obrera de Consumo

El Centro Norte se preocupa de ella

La comisión del Centro Socialista de la Sección Norte ha convocado a sus afiliados para discutir una proposición tendiente a fomentar el desarrollo de la Cooperativa Obrera de Consumo.

Los que simpatizan con la cooperativa y están penetrados de su eficacia, verán con gran satisfacción la iniciativa del Centro Norte, encaminada a sacar del olvido lo que yace una de las instituciones más importantes.

Las cooperativas de consumo no son camflantes inocuos de la miseria obrera, como lo han pretendido algunos. Esas instituciones coadyuvan al movimiento obrero por el bienestar material y la educación que procuran, y están destinados a concluir con una forma de explotación que se ejerce sin que los obreros se aperciban.

Los trabajadores son explotados en su doble carácter de productores y consumidores. Se les explota como productores, despojándolos del producto de su trabajo; son explotados como consumidores por los intermediarios dispensables que se interponen entre ellos y el productor. Las cooperativas de consumo están destinadas a destruir esta última forma de explotación, porque persiguen el abaratamiento del consumo por la supresión de los intermediarios dispensables.

El asombroso desarrollo que han alcanzado en Europa las cooperativas de consumo y especialmente las socialistas, constituye una prueba práctica de su bondad y un ejemplo que deben imitar los socialistas de la Argentina. Los datos que van a continuación demuestran con elocuencia lo que se puede hacer cuando se quiere practicar la cooperación.

El *Voort*, de Gaud (Bélgica), fué fundado en 1873, con un capital de 1000 francos. En 1890 fabricaba más de cien mil kilos de pan por semana, poseía varios inmuebles y tenía 8.000 familias obreras asociadas.

La *Maison du Peuple*, de Bruselas, fué fundada en 1882 con un capital de 700 francos. En 1889 poseía inmuebles por valor de dos millones de francos y repar-

tió 10 millones de panes a sus 18.000 familias adherentes.

El *Avenir de Plaisance*, de París, fué fundado en 1873, por un puñado de obreros. Durante varios años arrastró una vida languida, pero en 1892 entró en una era de prosperidad creciente. Tenía entonces 600 socios y las ventas en ese año ascendieron a 206.000 francos dejando 8000 francos de beneficio. En 1898 la cooperativa tenía 4.437 socios, vendió por valor de 1.424.361 francos y obtuvo una ganancia de 57.777 francos. Esta cooperativa suministra provisiones de boca, calzado, ropa y útiles de mesa. En 1899 ha abierto una carnicería que ha tenido en el primer semestre una venta por valor de 82.000 francos.

La cooperativa socialista *L'Union de Lille* (Francia), fué fundada en 1892 con un capital de 10 francos. Un mes después la cooperativa poseía 600 francos y estableció una pequeña panadería. La falta de crédito, la hostilidad del pequeño comercio y las divisiones intestinas crearon serios obstáculos a la institución naciente, obstáculos que fueron vencidos gracias a la habilidad y prudencia de los organizadores. Cuatro años después, la cooperativa compró un terreno que costó 38.890 francos e invirtió 137.640 francos en la construcción de un espléndido edificio. En este edificio ha instalado una panadería modelo, salas para fiestas, biblioteca, café, cajas de ahorro y de socorro. La sociedad cuenta, además, con un almacén central y tres sucursales. En 1899, el activo de la panadería ascendió a medio millón de francos.

Hace 50 años se fundó la primera cooperativa inglesa con un capital de 50 libras esterlinas. Hoy, las cooperativas de la Gran Bretaña representan un capital de 50 millones de libras esterlinas!

Los socios de nuestra Cooperativa Obrera de Consumo piensan que la mejor manera de hacerla prosperar es hablar de su disolución tan a menudo como se pueda y no comprar nada en ella. Con tales prácticas, se concibe fácilmente que no pueda marchar la institución.

Los empleados de los ferrocarriles, los telegrafistas del Rosario y los jefes y oficiales del ejército, se preocupan actualmente de organizar cooperativas de consumo. Sería curioso que esta última clase, parasitaria por excelencia, nos aventajara en la práctica de defenderse de los parásitos.

N. R.

El decreto de Magnasco

y nuestros intereses

El compañero Sesma en una buena conferencia dada el domingo p.p.d. sobre reformas educacionales, estudió el plan de enseñanza secundaria desde su origen, siguiéndolo en todo su desenvolvimiento hasta las reformas introducidas por el ministro Magnasco. El compañero expuso en que consistían las nuevas reformas, pero como entre los trabajadores hay divergencias de opiniones en el modo de apreciarlas, concepto que podría cooperar formarlas, examinando las opiniones, bajo el punto de vista de nuestros intereses, que es lo que nos conviene saber.

Dos son las opiniones en que se dividen los que combaten el decreto del Dr. Magnasco. La primera porque obliga a los jóvenes a estudiar materias que no son necesarias para los fines que persiguen, ni para los propósitos de carreras liberales y la segunda porque con las reformas ha dejado un plan incompleto y estéril, pues no sirve ni para los fines anteriores al decreto, ni tampoco para los propósitos que persigue el ministro Magnasco.

Respecto a la primera opinión que sostiene el plan antiguo es natural que combata el decreto, porque este tiende a dificultar a los jóvenes que sigan el camino de las profesiones liberales, o terminen los estudios secundarios para tomar el camino de la empleomanía o lanzarse a la política en busca de ventajas puramente personales.

El aumento continuo de abogados, médicos, ingenieros, literatos, es causa de perturbación en la vida pública; no pudiendo aquellos vivir del ejercicio de sus profesiones, se ven en la necesidad de buscar en la política los medios de existencias. El decreto que tiende a disminuir el número de aquellos, facilita la regularidad de la vida pública, y en este sentido el decreto Magnasco puede convenir a los intereses de los obreros, que están interesados en que se reforme la política del país.

La segunda opinión se opone al decreto de reformas del Dr. Magnasco porque es-

tas son incompletas y lo que hacen es inutilizar el plan actual de enseñanzas. Pienso que ese es un argumento que se dirige más a la forma que al fondo del asunto.

Si las reformas no son completas, lo juicioso sería pedir que lo sean, pero no combatirlas en absoluto, porque eso conduciría a dejar las cosas como estaban antes del decreto y ese estado de cosas no conviene a los intereses de los obreros, porque contribuye a fomentar la empleomanía en la juventud y a formar una clase dirigente inepta y movida solo por el lucro. Fomentar en la juventud los trabajos manuales es contribuir a formar ciudadanos útiles y que se basten a sí mismo y estos serían los socialistas del porvenir, mientras que de la juventud actual nada o muy poco podemos esperar.

Yo no desconozco que el plan del doctor Magnasco es incompleto y no llena los fines que persigue, pero no puede desconocerse que es un adelanto, un progreso con relación al plan antiguo de educación secundaria.

El compañero N. R. en un artículo publicado en el número anterior, decía con mucha razón que no hay plan bueno con malos profesores y que mientras estos fueran nombrados por favoritismo y no por su competencia, la enseñanza sería siempre mala. Conforme: pero el también convendría conmigo en que, a los buenos profesores hay que darles buenos planes de enseñanza, para que puedan llenar cumplidamente su misión.

Por esas breves consideraciones que me he limitado simplemente a enunciar, pienso que conviene a nuestros intereses que el pensamiento del gobierno se lleve a la práctica y por eso nuestra acción debiera tender a fomentar un plan más completo.

MANUEL LOBO.

En el próximo número publicaremos otro artículo sobre el mismo asunto, sosteniendo ideas contrarias a las expuestas por nuestro colaborador.

¡APOYADO!

Bien dice el compañero Patroni en su carta sobre la conferencia Ingegnieros en el Vorwaerts; la misma impresión desagradable me ha causado a mí, oyendo el orador socialista haciendo gala, ante un público numeroso, donde abundaban los extraños al partido, de un excopticismo inoportuno y poco en armonía con el carácter de propaganda que tenía la reunión. Pero hay algo más serio, que el compañero Patroni ha llamado en su carta, y que sin embargo, no ha debido pasar desapercibido a muchos compañeros presentes a la conferencia. Me refiero al tono de burla, al irrespetuoso y poco culto lenguaje por el orador refiriéndose a la tentativa tragicamente abortada del proletariado de París.

Estoy conforme con que los tiempos no estaban entonces, como no lo están ahora, maduros para las reformas radicales que la Commune había emprendido; pero eso no da derecho a nadie, y menos a un socialista, de echar el ridículo sobre esos precursores que pagaron con sus vidas el error, si error fué aquello, de afirmar los derechos del proletariado ante la violencia brutal de la burguesía francesa.

Demasiadas calumnias y mentiras se han propalado sobre esta página dolorosa e instructiva de la Commune, para que un socialista se una a la turba interesada de los detractores con su extemporánea ironía, ridiculizando, y parodiando con cuentos y comparaciones banales, la ecatombe de millares de trabajadores.

Convengo con el compañero Ingegnieros que el lirismo y la declamación no son armas de combate para la propaganda socialista, que está basada en los hechos, y de los hechos deduce lógicamente las consecuencias que han de instruirnos en el futuro.

Pero, no dejemos que todo lo haga la fatalidad o la ley inexorable etc. etc.; un poco de ardor en la lucha, un poco de entusiasmo y de fé, créalo compañero Ingegnieros, no es un mal; ¡al contrario!

E. DAGNINO.

Organizar la propaganda

Las conferencias realizadas en los teatros, en las plazas, etc., han servido, sin duda, para atraer y reunir algunos centenares de personas, de las cuales muchas decenas se han adherido al Partido Socialista, pero lo que indudablemente no han hecho aquellas conferencias es la *conciencia socialista*, pues es sabido que la mayoría de las personas que presencian una conferencia, van solamente para ver y escuchar al orador, persona más o menos conocida.

Lo que debemos tratar nosotros, es formar estas conciencias socialistas, que desgraciadamente son pocas, para contar con hombres que conozcan y cumplan con sus deberes sin necesidad de excitación.

Nuestros enemigos y adversarios se aperciben muy bien de su debilidad; y mientras antes luchaban entre ellos, hoy pasan por encima de sus divergencias, y se preparan a luchar en contra de nosotros, y aunque ellos sepan que hoy no somos un enemigo temible, saben, muy bien, que mañana seremos fuertes y enérgicos y que no retrocederemos. Si la burguesía trata de unirse para prepararse a la lucha, es nuestro deber que nosotros hagamos lo mismo.

«No manifestar nuestra acción en este momento», escribía Emilio Zola—en este momento grave, en que todas las fuerzas del pasado emprenden el extremo combate contra las energías de mañana, es un verdadero delito social.»

Es menester que todos los que somos socialistas dejemos el idealismo que hasta ahora nos ha dominado, y hagamos algo; es necesario que organicemos la propaganda. ¡Cuántas veces en nuestras reuniones oímos hablar con convicción y aptitud a ciertos compañeros, los cuales si tuvieran un poco de preparación podrían ser algo más que medianos conferenciantes!

Ninguno ha nacido orador, pero todos, casi todos podemos serlo, pues no es tanto a las palabras que debemos atender sino a las ideas. De aquí la necesidad de organizar una escuela de propagandistas, que debería tener por objeto instruir, educar y suministrar a estos compañeros los elementos necesarios para tratar ciertos argumentos; en una palabra, acostumbrarlos a hablar en público.

De este modo obtendremos una homogeneidad de pensamientos y los resultados de la propaganda serán mucho más satisfactorios.

Es necesario que el Partido Socialista, que ha entrado en la lucha con un programa nuevo y completo, con ideas claras y concretas, sobre todo en lo que se refiere a la vida pública, haga conocer su programa y sus ideas continuamente y en cualquier lugar.

Por esto, no solamente en nuestras agrupaciones se han de realizar las conferencias, sino también en todas partes donde tengamos amigos y relaciones que nos puedan proporcionar un local, por más reducido que sea.

Es necesario que todos hagamos una buena propaganda individual para que consigamos formar la conciencia a los que no la tienen y sacudir a los que han caído en el letargo, pues de por sí solos no se levantarán.

Nuestros adversarios despiertan, y eso será útil a nosotros también si nos preparamos a reforzar la lucha, esa lucha benéfica, combatida en nombre de ideas grandes, de libertad y de justicia, esa lucha que hará nuestro el porvenir, que redimirá a la Humanidad.

GINO ALFREDO CARTEL.

EXTERIOR

ALEMANIA

El Partido Socialista ha organizado 13 mitines en Dresde para protestar contra los derechos de entrada que se impone a los cereales.

HUNGRIA

La Federación de las Sociedades Obreras, adherida hasta aquí al partido radical, ha acordado en el Congreso que acaba de celebrar separarse definitivamente de éste por abandonar las ideas democráticas.

Teniendo en cuenta que la mayor parte de los oradores que han intervenido en dicho Congreso han dado notas socialistas, se considera probable que aquella organización se adhiera al Partido Socialista.

RUSIA

Del 10 al 12 del corriente se ha hecho numerosas prisiones de socialistas en Vilna, Kowno, Grodno, Dwinsk, Homel y San Petersburgo. El número conocido de presos es de 30, pero se ha encarcelado a muchos más.

La causa de la prisión no es otra que la publicación de una «Biblioteca obrera democrática socialista.»

La imprenta clandestina, donde se hacían los folletos, ha sido descubierta en Vilna y secuestrada por la policía

ITALIA

El debate sobre la proposición del diputado socialista Bertesi en favor de la supresión del impuesto a los trigos, ha terminado después de una sesión algo tumultuosa.

Autos de cerrarse la discusión general, el ministro del tesoro, Wollemborg, desechó la proposición Bertesi diciendo que la supresión inmediata de los derechos que gravan los cereales y harinas, acarrearía la ruina de las regiones agrícolas de Italia (meoscabo de los intereses burgueses).

DE TUUCUMAN

Me apresuro a ponerle al corriente de la reacción que se está operando en esta, para las próximas elecciones municipales, cuyo movimiento, lo cual es un orgullo para nosotros los socialistas, ha sido efectuado bajo los auspicios del Centro Cosmopolita de Trabajadores.

La proclamación oficial de nuestros candidatos ha sido efectuada de acuerdo con varias agrupaciones obreras independientes, como ser los elementos de las sociedades Italiana y Española de Socorros Mútuos, Logia Estrella de Tucumán etc.

Abierto el acto hizo uso de la palabra el secretario general del centro, compañero Narciso Cruaña el cual manifestó el objeto de la reunión é invitó á los obreros á intervenir con decisión en la contienda electoral en que estaban especialmente comprometidos los intereses comunales.

Se procedió en seguida á la elección de candidatos. El ciudadano Enrique Larrea dió lectura á la siguiente lista que fué sometida á la consideración de la asamblea:

Doctor Tomás Lemmes, A. García Hamilton, Fortunato Meléndez, Dermidio M. Zavalla, Paulino Rodríguez Marquina, Horacio Reimondi.

Puesta á votación esta lista, fué aprobada por considerable mayoría.

Mejor que las reuniones de trabajadores. El Club de Obreros Independientes celebró el viernes 22 una reunión que tuvo las proporciones de gran asamblea.

Se encontraban presentes los representantes de todos los gremios de artesanos y todos los que componen el de abastecedores que habian sido invitados oportunamente.

Se acordó nombrar cuatro delegados por cada centro, con amplios poderes para resolver la fusión de los clubs en que están divididos los obreros y con la facultad de proponer los candidatos á concejales.

Los obreros que forman los gremios de zapateros, albañiles, y otros, celebraron también reunión el día lunes en el mismo local del "Centro Cosmopolita de Trabajadores."

Todas estas reuniones han sido muy entusiastas, y sería seguro el triunfo de la lista popular, á no ser las maniobras del oficialismo que seguramente pondrá en juego todos los recursos para contrarrestar el movimiento de los trabajadores.

Veremos. Le comunicaré todo lo que acontezca.—Le saluda

El Corresponsal.

DE SAN NICOLAS

Grandísima impresión á causado entre los dependientes de diferentes embarcaderos, LA VANGUARDIA del sábado pasado. Están disgustados al ver que se les dice, lo que verdaderamente son, especialmente el negro Pellegrini.

Por lo que dice LA VANGUARDIA del sábado último, uno de los dependientes del embarcadero "El Ancla" le carga el muerto al compañero Patroni y dice que él es el autor del escrito; que estúpido é ignorante!

De los peones traidos de Santiago están aquí catorce todavía y creo que pronto no quedará ninguno. Los patrones han mostrado la hilacha, les prometieron cuando salieron de Santiago que serían pagados mensualmente, y á medida que los van despidiendo, les abonan por día.

¿No es esto una acción baja y ruin? Los santiagueños no sabiendo á donde ir, pues con lo que se les abona no pueden trasladarse á su provincia natal, tienen que salir al campo á las juntas de maíz como errantes, pues no conocen á nadie.

La comisión hace preparativos para solemnizar el 1º de Mayo. Con este objeto se ha escrito al Comité Ejecutivo para que designe el delegado que vendrá á esta con motivo de dicha fiesta.

En la reunión de comisión de la semana pasada acordóse que durante los meses de Abril y Mayo toda persona que desee ser socio no pague ingreso abonando únicamente la mensualidad de un peso y diez centavos. Con esta medida adoptada, se van á asociar muchos en el ent ante Abril.

Habrá suceso otra en el embarcadero de Genoud y Martelli y Cia, ayer lunes como era día de fiesta trabajaron los peones medio día, no queriendo trabajar, la tarde si no pagaban de día. Esta mañana la hizo el compañero Juan Lorenzi, á quien le hizo el

el capataz dijo que no se pagaría doble. Hoy martes á la mañana entraron todos á trabajar; menos el compañero Lorenzi, que fué despedido por ser el iniciador.

¿Qué infamias! ¿no es cierto? Sin más le saluda su compañero de causa

El Corresponsal.

DE CORDOBA

Los compañeros de Córdoba, recordándose del aniversario de la Commune, repartieron en todas las calles de la ciudad, unos manifiestos invitando á todos los que participan de las mismas ideas, á que concurren en el local del centro socialista, calle Rivadavia, el día 17 á las 4 de la tarde, adelantando de un día la fecha por ser día domingo más fácil para que concurren la clase trabajadora y empleados.

A la hora indicada, el local se había llenado, y todos con mucho gusto prestaron atención á los oradores nombrados al efecto que fueron los compañeros Ricardo Caballero, Mariano García y Gonzalez, alcanzando los tres oradores un éxito completo, tratando de desvirtuar ciertas malas interpretaciones hechas hasta la fecha, de los comunistas llamados, ó más bien conocidos, por petroleros.

Epiteto de los Thiers y Cia. que fusilaban por gusto á un pueblo, por el solo hecho de reivindicar sus derechos usurpados.

Petroleros y asesinos fueron los que fusilaron al pueblo en las calles de París. Petroleros y asesinos son los que la historia maldecirá por haber hecho derramar tanta sangre de hermanos.

Si, la historia colocará á los bandidos revestidos de un poder en el lugar que les corresponde; mientras tanto, los mártires de la Commune, más se irán los años, más grande aparecerá su obra á la vista del mundo

Saluda atentamente

El Corresponsal.

COMITÉ DE LA PLATA

Diagonal 74 esquina 42

En la asamblea que tuvo lugar el lunes 25 resolviere lo siguiente: Festejar dignamente el 1º de Mayo.

Concurrir á la elección de un senador por la tercera sección que se verificará mañana.

Amonestar seriamente á un compañero por faltar á la disciplina del Partido.

Tratar en la próxima reunión, lo de la toma del salón Rossini.

De notable puede calificarse la conferencia, que dió el domingo 24 á las 4 de la tarde, en la Plaza Iraola, de Tolosa, nuestro inteligente compañero, Dr. Nicolás Repetto. Con la facilidad y elocuencia que le son características, el Dr Repetto, se captó desde el primer momento las simpatías del numeroso público que había concurrido ávido de escucharle.

La conferencia, versó sobre varios de los puntos del programa mínimo del partido, que fueron explicados por el doctor Repetto, con tal claridad que hasta un irracional le hubiera comprendido.

Al finalizar su conferencia que duró más de una hora, el Dr. Repetto, fué objeto de una justa como merecida ovación por parte de los oyentes, que hubieran deseado que nuestro compañero, continuara hablando todavía.

Esta conferencia, será á no dudarlo, de excelentes resultados para el partido; habiendo sido varios los que han manifestado sus deseos de ingresar á él.

Se hace presente á los extranjeros que deseen obtener carta de ciudadanía que pueden dirigirse al compañero Carlos A. Torcelli calle 55 núm. 620 de 11 a.m. á 2 p.m.; quien les hará toda la tramitación gratuitamente.

EL TALLER

Lúgubre y triste mansión del trabajo; lugar sombrío, tétrica prisión, donde retumban mil voces de abajo bramando y sollozando maldecido.

De las ruedas diabólica la danza, de engranajes horrible rechinar, del vapor la ciclópica pujanza, del martillo el rítmico golpear.

De rudos pechos respirar jadeante, de músculos y huesos el crujir. Y llena está la atmósfera enervante de un terrible y diabólico rugir.

Rostros delgados y pálidas frentes, pechos enjutos y hombros encorvados, bañados de sudor casi á torrentes muévense cual espectros inahabidos.

De los obreros el inmenso enjambre al compás de las ruedas va volando: son veloces las víctimas del hambre, y silenciosas siguen trabajando.

El capataz, con cara muy temible, con sanguinarios ojos, como hiena, jura, y maldecir con su voz terrible aquella humana y táctica colmena.

Y cruje y gime el edificio entero y tiembla todo el suelo enderretor, y el formidable rechinar de acero llena el aire con su recio fragor.

De pronto la diabólica armonía un sollozo profundo interrumpe. Todos se miran con terror. ¿Qué había? —Nada. Un obrero su brazo perdió.

Lúgubre y triste mansión del trabajo, lugar sombrío, tétrica prisión, donde retumban mil voces de abajo bramando y sollozando maldecido.

E. DICKMANN.

LOS ARBITROS DEL SOCIALISMO

Hay muchas egregias personas quienes creen que el mundo marcha, se modifica, se transforma por obra de alguna poderosa individualidad ó de jefes, sabios y doctores, y creen pues, que el socialismo está en manos de uno que otro hombre de Estado, de uno que otro sabiendo, y que estos son los que deben darle ó no darle la vida.

Puesto que las grandes saltaciones nacidas de las condiciones generales de una época determinada de la que el hombre es la expresión pero no el moderador, y que la colectividad es, al cabo, la directora de todos los sucesos colectivos; el socialismo no es arrastrado por los jefes ni deseado ó no deseado por los profesores y eruditos, sino que brota del ambiente social que siente su exigencia histórica.

El árbitro del socialismo es el proletariado. Acaso podrían los proletarios ignorar que ha vivido Carlos Marx, sin que por eso sean ellos los que menos comprenden el socialismo.

La doctrina socialista, abstracta, sin un proletariado, producirá libros y escritores, pero no el socialismo.

Para evitar que el socialismo se desarrolle, sería menester abolir al proletariado. Mas esta abolición no puede verificarse sino por el socialismo, ó por la destrucción de la civilización burguesa que lo ha engendrado y de la que es parte integrante y vital.

Ahora bien: como la burguesía no está dispuesta á suicidarse, queda el proletariado y, junto con él, la puerta abierta al socialismo en la que el proletariado cada día mas consciente ve el medio y el fin de su redención.

Jefes de partido, escritores, profesores, congresales, elaboran, coordinan el alma y la tendencia socialista, que halla no obstante, su vida y su fuerza principal en los que son, en resumidas cuentas, los socialistas natos, los trabajadores del mundo.

CONFERENCIAS POPULARES

Centro Socialista de Belgrano

Celebrará hoy sábado 30 á las 8 p. m. una conferencia en su local Cabildo 2342. Disertará el compañero Luis Boffi.

Centro Socialista Obrero

Mañana domingo á las 8 p.m., en el salón del Centro S. Obrero Méjico 2070 continuará la serie de conferencias semanales. Disertará el comp. Enrique Dibkmann. Tema: La teoría y la práctica socialista.

CONFERENCIAS REALIZADAS

La conferencia organizada por el Centro S. de la parroquia de Las Heras realizóse el domingo último por la tarde, ante un numeroso público que llenaba por completo el patio de la sociedad Bernardino Rivadavia ubicada en la calle G zón 1150.

El compañero Adrián Patroni, quien presidia, pronunció unas cortas palabras alusivas al acto. Luego hicieron uso de la palabra respectivamente el Dr. Julio A. Arraga y el estudiante de derecho Eusebio Gomez, quien hizo declaración de fe socialista, indicando las razones que le han inducido á convencerse de la bondad de nuestros principios.

Ámbos conferenciantes fueron muy aplaudidos. Después de un breve discurso de Patroni, dióse por terminado el acto, quedando muy bien impresionada la numerosa concurrencia.

—La conferencia del sábado último en el Centro S. de Belgrano estuvo á cargo del compañero Manuel L. Rañó, quien disertó con mucho acierto sobre algunos tópicos muy importantes.

—En el Centro S. Obrero, el domingo último dió el compañero Angel Sesma la anunciada conferencia sobre las reformas educacionales de Magasco.

El conferenciante examinó los nuevos planes de enseñanzas secundaria, previa exposición de algunas ideas á las cuales ajustó las conclusiones.

Es imposible resumir la disertación del compañero Sesma, la que fué muy aplaudida aún por los que no opinan completamente como él

El siglo de los obreros

Dos de los más grandes políticos del siglo pasado—Cavour y Gladstone—, y cuando aun era incipiente el movimiento de organización y concentración de las clases trabajadoras, predijeron que el siglo que ahora comienza sería el siglo de los obreros.

¿Acertaron en su profecía? Todo parece indicarlo. ¿Agitan hoy al mundo multitud de cuestiones; cada día se plantean nuevos problemas; á todos los problemas, á todas las cuestiones, centuplica en importancia el conflicto social, siempre latente, manifestándose á las veces de un modo trágico.

En vano acuden á conjurarle, á resolver la cuestión magna, las fuerzas intelectuales, morales y materiales de la actual sociedad; ni la religión con sus predicaciones de una concordia social que mas parece sumisión del oprimido al opresor, ni las leyes promulgadas en beneficio de los obreros, ni las medidas coercitivas alcanzán á otra cosa que á despertar en la clase obrera estímulos nuevos, nuevos celos ó á envenenar las luchas entre capitalistas y asalariados.

Ciego quien niegue que el problema social existe y que se agranda y agrava con el desarrollo económico de las naciones. Ciego también quien no vea en la clase obrera el factor que ha de resolverle; pero en la clase obrera indicada, organizada, disciplinada, inteligente.

Cánones decía en uno de sus discursos que no era de temer el Socialismo en tanto la sociedad contase con la salvaguardia de la fuerza, y, sobre todo, en tanto las masas obreras fuesen elemento indisciplinado, y tenía razón. Pero he aquí que esas masas, aun las de nuestra indisciplinadísima España, dejan de ser como Cánonas las veía.

Y en esto radica precisamente la importancia de la obra realizada por el siglo XIX: en preparar á las masas obreras para el siglo XX sea el siglo de los trabajadores.

Hasta mediado el siglo XIX muévense las clases trabajadoras, el proletariado, á estímulos y en servicio de las fuerzas que luchaban en Europa por y contra el régimen de la libertad. No atienden la voz de los precursores del actual movimiento socialista. Owen, Saint-Simón, Fourier, encuentran prosélitos en abundancia entre las clases cultas y acomodadas, apenas si les siguen unos cuantos obreros.

Los mismos Luis Blanc y Augusto Blanqui debieron la fuerza popular que alcanzaron más al carácter político revolucionario de sus doctrinas que á su carácter social.

Pero bien pronto se suscitan gravísimos conflictos entre el capital y el trabajo, conflictos que se producen por igual en la libre Inglaterra que en la reaccionaria Francia de Luis Felipe, conflictos que terminan casi siempre en sangre, y los obreros ven que su intervención en las revoluciones y contrarrevoluciones nada ha cambiado su situación material, aunque la moral sea infinitamente mejor que la que sufrían en el régimen feudal y gremial.

Y cuando comienzan y tocanse los desengaños, Marx y Engels dan á la estampa su célebre Manifiesto Comunista de 1848, que hierde de muerte al socialismo sentimental y armónico, Manifiesto que termina con la frase que, á modo de conjuro, va realizando la organización de los obreros: «¡Proletarios de todos los países, uníos!»

Echada la semilla en el surco no tarda en germinar, y en 1864 se funda la Asociación Internacional de los Trabajadores, en la que se agrupan los obreros como clase.

Muere la Asociación, más que por las persecuciones de los Gobiernos, por llevar en lo caótico de los elementos que la forman el germen de la disolución, y de ella salen los núcleos obreros organizados en partido de clase que hoy forman los poderosos partidos socialistas de todos los países.

Lo ocurrido después está á la vista de todos. En Alemania es el socialista el partido más poderoso del Imperio; en Bélgica ocurre otro tanto; en Francia, para salvar la República, se ha de solicitar el concurso de este partido, y así por doquiera.

Y cada día que pasa, la organización política y económica de los obreros gana en extensión y arraigo, crece en número y en inteligencia.

Lentamente, pero de un modo incontrastable, el Socialismo va invadiendo talleres, minas, campos, fábricas, catedras, bufetes, clínicas, hasta los Tribunales de justicia.

Y en el mundo intelectual, sus teorías, acogidas con desdénoso silencio, ocupan hoy en la controversia acaso el lugar primero, denotando con ello la importancia que las conceden los espíritus cultivados.

De la disciplina obrera nose habla. Los mismos órganos de la opinión, hostiles á la mécula de las reivindicaciones obreras y socialistas, se hacen lenguas cada día de la mesura y seriedad de las organizaciones, de su sentido de lo real, de su templeanza en la forma.

No hay hoy fuerza humana capaz de hacer retroceder, ni aún de contener, el movimiento ascendente de las masas laboriosas; no hay medio, ni de destruir su organización, ni de paralizarla, y hecho tan evidente, que se percibe con los ojos de la cara, es el que permite á todo hombre pensador confirmar el juicio de los clarividentes Gladstone y Cavour: «El siglo XX será el siglo de los obreros.»

Que las masas laboriosas sigan creciendo en fuerza y en inteligencia, y un día, cuando los conflictos que fatalmente crean en su evolución la clase capitalista no tengan solución, habrá llegado el momento de establecer en la sociedad la supremacía del Trabajo, única fuente de bienestar.

Nadie perderá en el camino. Los trabajadores, al emanciparse, emanciparán á la Humanidad toda, hoy condenada á besuques antropofágica por las exigencias de un régimen económico que, si produce grandes bienes, hace del hombre lobo para el hombre».

El siglo XX es el siglo de los obreros; pero es al propio tiempo el siglo en que la Humanidad será libre, dueña y señora de sí misma y de sus destinos.

JUAN J. MORATO

CRÓNICA SOCIAL EXTRANJERA

La gran huelga del puerto de Marsella

Llama la atención la colosal huelga declarada en Marsella por los trabajadores de varios gremios.

Los descargadores del puerto descontentos de la actitud asumida por los armadores, que rechazaron la proposición presentada por la junta ejecutiva de la huelga, ofreciendo que los obreros emprenderían el trabajo por su cuenta y sin la mediación de empresarios, han hecho varias manifestaciones.

Los huelguistas interrumpieron la circulación de los tranvías, cuyos empleados han hecho causa común con ellos, declarándose también en huelga.

Los ebanistas, los cerrajeros, los calafates, los obreros de las fábricas de aceite, de los molinos y los panaderos ya se han declarado en huelga también, por solidaridad.

Los conductores de trenes y los mecánicos ajustadores se han adherido á la huelga y han impedido la salida de los wagones de los depósitos del ferrocarril.

Hay 18 000 obreros parados. Los diputados locales han sido llamados para que asistan al mitin que van á celebrar los huelguistas.

Los comerciantes demuestran pánico. Los concejos de la Unión del Trabajo y de la Bolsa del Trabajo han decidido la huelga general.

El alcalde de Marsella, compañero Flaisiere, ha convocado á una reunión á los diputados, concejales generales, concejales municipales y concejales de secciones para discutir la situación y conferenciar con los delegados huelguistas.

Al declarar los huelguistas que estaban dispuestos á aceptar la discusión de las condiciones para que termine la huelga, el prefecto ordenó inmediatamente que las tropas quedaran á la expectativa diseminándose en los principales puntos, y dejando de ocupar visiblemente la ciudad.

Grave situación en Rusia

Extractamos de El Tiempo: «Viena 25 (3,10 p.m.)—Los diarios de esta ciudad publican cartas y telegramas de la frontera rusa, según los cuales Rusia está en vísperas de una revolución que nada ni nadie podrá contener, tan vastas son las proposiciones que ha tomado la conspiración.

«Todas estas noticias han pasado la frontera en la forma de relatos verbales de viajeros, algunos de ellos fugitivos de la persecución de las autoridades rusas.

«Uno de esos relatos, publicado por el Neues Wiener Tagblatt, presenta al zar Nicolás en una situación sumamente grave. Dice que el soberano vive en un aislamiento casi completo, pues ve enemigos hasta en los miembros de su propia familia, á varios de los cuales ha infligido castigos injustos, y esto ha hecho que muchos personajes importantes de la nobleza y de la política, inspirados por el sentimiento de la propia defensa, se declaran contra el soberano.

«La conspiración no es solo contra el zar sino contra todo el actual régimen político, y tiene ramificaciones hasta en la familia imperial, pues varios de los grandes duques, de opiniones avanzadas, desean sinceramente la reforma política del imperio.

«Otros diarios dicen que la revolución ha estallado ya, y desde hace tres días el pueblo lucha contra las tropas en las calles de San Petersburgo y de Moscú, con desventaja para el zar pues el ejército no consigue dominar al pueblo.

«A la Neue Freie Presse le telegrafian de Lemberg que las precauciones adoptadas para resguardar la vida de Nicolás II son excepcionales: el zar duerme en un sótano de su palacio, en una habitación blindada con planchas de acero de gran espesor.

«En esta capital se consideran exageradas todas estas noticias; pero lo que parece darles algun fundamento, es la ausencia absoluta de informaciones directas de Rusia. La censura rusa suprime en los telegramas para el extranjero toda noticia de carácter político.»

Las últimas noticias son de mayor gravedad aún. El Comité Ruso en París dice que el movimiento actual es el más serio desde 1825 á esta parte.

Parece que en Ivauori hay 100.000 en huelga, y muchos los hay también en Vovensensk. Ha habido efusión de sangre y varios muertos.

Debajo del Palacio Real de Czarskoe se ha descubierta una mina.

En San Petersburgo ha habido un choque entre los socialistas y los huelguistas.

Se cree que van a producirse acontecimientos todavía más serios que los ocurridos hasta ahora.

El verdugo Portas ultrajado

En la estación Portas, Barcelona hallábase el momento Portas, conocido por haber ordenado y dirigido a sus maritimos a los presos en la fortaleza de Montjuich.

Un maritimo que llevaba dos años de la mano, deturbo de pronto frente a él, y dirigiéndose a él, le dijo: "¡Portas, el que torturó a nuestro padre Manuel, para que le recibiera cuando volvió hombre!"

El teniente Portas, irritado, lo increpó, amenazándolo, a lo que el individuo contestó escapando en el rostro.

Es natural. Este miserable Portas, esta bestia parásita, por la execración de todos los hombres, ha recibido la infinitamente mínima parte de lo que merece.

LOS TRABAJADORES DEL CAMPO EN ITALIA

En la provincia de Mantua, Italia—donde el movimiento económico "robusteció de verdad" el movimiento político del proletariado—el domingo 17 de Febrero a. p. los representantes de 17.626 trabajadores del campo, organizados en sociedades de resistencia, celebraron un congreso.

Los congresos que eran casi todos pobres obradores discutieron con una seriedad, que les hace falta a ciertos doctores y sabios oficiales, los asuntos de más grande trascendencia.

Aspiraron reclamar la constitución de tribunales arbitrales agrícolas y una ley sobre el trabajo de las mujeres y de los niños.

Reconocieron la necesidad de impedir que se declarasen huelgas inoportunas, impulsivas y desastrosas, por ser ellas de efecto contraproducente.

Aprobaron el estatuto-reglamento de la Federación provincial y declararon órgano oficial de la misma el valeroso y batallador periódico socialista La Nueva Tierra.

Que sermos el movimiento de esos campesinos que nos ofrecen tan noble ejemplo!

¡Imitemosle, trabajadores argentinos!

A los socialistas del Azul

Hace dos años, cuando por LA VANGUARDIA me informé que en el Azul se había constituido un Centro Socialista, una satisfacción natural se posesionó de mí.

Nacido y educado en aquel pueblo, conocedor por tanto de sus hombres y el medio ambiente en que actúan, concebí con fundamento de causa la trascendencia del paso, en el camino de adelanto a que por sus condiciones especiales está llamado.

Tuve en cuenta, en mis apreciaciones, la meta interminable de contiendas políticas que han cruzado por turno las gradas del gobierno comunal, los caudales rapaces embalsamados en fueros personales, la juventud desposeída de ideales, los prejuicios escrupulosos, el indiferentismo, la apatía, la inercia, en fin, todos, absolutamente todos los obstáculos con que tenían que chocar los esforzados compañeros, que se imponían la noble y preciosa tarea de llevar abiertamente en pro de las reivindicadoras ideas que encierra el socialismo.

Me informé en ésta con interés, de la "realidad y cantidad" de elementos, que constituía aquel núcleo, y que si bien es cierto, debemos contribuir con nuestra esfuerzo porque ambas se manifiesten involucradas, en el presente caso, se nos dijo que la primera superaba en mucho a la segunda y esto venía a compensar satisfactoriamente nuestras esperanzas.

Ocho trabajadores, convencidos que la protesta individual, aislada, es símbolo de asentimiento servil colectivo; reunidos el 28 de Diciembre de 1898 procedieron a la fundación del primer Centro Socialista, del Azul, imponiéndose el formal compromiso, de activar por los medios legales la propaganda socialista.

Desde entonces no nos han sido ajenos los crecientes progresos del Centro Socialista del Azul.

Hemos seguido de cerca el aumento de sus afiliados. En menos de año y medio de ocho que lo fundaron pasaron a ochenta. LA VANGUARDIA cada vez más difundida, en sus filas, el folleto circulando con profusión, nuestro amigo Patroni es solicitado, acude, educa, aconseja, y es escuchado, atendido, prométese el auxilio elemental, cooperar fuerzas, aprovechar enseñanzas, todo indicaba constancia, tesón, entusiasmo y conciencia.

Ante tan halagüeñas perspectivas, confieso mi ingenuidad, pensé encontrar en el Azul una agrupación importante, una agrupación que hiciera honor a los socialistas y en particular a los del Azul.

Como había sido mi desazón al saber que en la calle Bolívar 145 según LA VANGUARDIA no existía más que el Centro Socialista. Que el mobiliario y útiles pertenecientes al mismo fueran recogidos a raíz de un buen compañero, pues de lo contrario las arañas y cucarachas se encargarían de saquear a la noche, a despecho de la paciencia calma de los entusiastas de otro tiempo.

El hecho se comenta por sí mismo. No averigué ni lo pretendido hoy tampoco, las causas que hayan motivado esta aberración. Tengo el firme convencimiento que la responsabilidad de este abandono inexcusable, alcanza a todos y cada uno de los adheridos del Centro.

Pero, ¿cómo habrán quedado de ochenta socialistas tan serios otros compañeros con quienes, que reorganizar el Centro?

¿Quedará tan silenciosa, oscura, que ni siquiera exacta cuenta de la situación porque atañera la agrupación azulina, se pueda reparar el error de un momento?

Tenemos fundados motivos de esperar, que no uno, sino muchos buenos elementos que se hallan dispersos en el Azul, en no lejano día han de darnos prueba de que a la efervescencia de un momento, se impone la conciencia y convicción en el ideal.

Por que eso ocurra cuanto antes, van adelantadas las más trazadas líneas que anteceden.

BASILIO VIAL

¿Quedará tan silenciosa, oscura, que ni siquiera exacta cuenta de la situación porque atañera la agrupación azulina, se pueda reparar el error de un momento?

Tenemos fundados motivos de esperar, que no uno, sino muchos buenos elementos que se hallan dispersos en el Azul, en no lejano día han de darnos prueba de que a la efervescencia de un momento, se impone la conciencia y convicción en el ideal.

Por que eso ocurra cuanto antes, van adelantadas las más trazadas líneas que anteceden.

MOVIMIENTO ECONOMICO Y GREMIAL

Es necesario, la Federación de los gremios.

Es necesario que estos cuenten con un número de socios conscientes y con conocimiento de lo que es una federación.

La Federación será la causa del bienestar de la clase obrera.

La Federación es la madre que esta encargada de criar y educar a sus hijos los trabajadores.

Se impone que todas las sociedades gremiales, y especialmente las del interior se fortalezcan para que la federación sea una realidad.

Cocapañeros, medid y estudia! bien para que la futura federación sea un organismo sólido e inquebrantable, pues de lo contrario mucho se alegrarían nuestros enemigos.

Salud y buena preparación para el próximo Congreso Obrero Argentino.—RAMÓN VIAL

Asociación Artes Gráficas

Esta Asociación ha tomado el siguiente manifiesto a los tipógrafos de Buenos Aires. Los obreros conscientes de este gremio están en el deber de hacer propaganda para que a la reunión concurren el mayor número posible. Hago aquí:

Tipógrafos: Ha llegado por fin el momento de que contéis vuestra indiferencia.

Las máquinas de componer invadirán en breve los talleres donde tan penosamente ganáis el sustento de vuestras familias y de vuestros mismos.

Algunas decenas de máquinas desahorrarán varias centenas de brazos. A vuestros padres, a vuestros niños les esperan días amargos, días sin pan.

Comprenderéis, pues, la necesidad imperiosa de precautos para que el desastre alcance al menor número posible y para que los que se salvan de él no tengan que sufrir una condición peor que la actual debido a la inmediata abundancia de desocupados, con cuyo recurso se amenazarán los patronos para explotarlos mejor.

Vuestros colegas de Norteamérica, de Inglaterra y otros países, supieron prepararse con tiempo para vencer en gran parte las desastrosas consecuencias que esa máquina proporciona.

Ehós fueron inteligentes y previsores. Vosotros ¿permaneceréis ciegos aun?

Nó, colegas: despertad, avergonzáos de vuestra indiferencia. Ved que el momento es decisivo.

La Asociación de las Artes Gráficas, os invita a la gran reunión que tendrá lugar el día 5 de Abril (fiesta) a las 2 1/2 p. m. en el local Méjico 2070, para tratar el mejor modo de defendernos tajos del jomismo-peligro que nos amenaza.

No fáltis ninguno a nuestro llamado. Convenced a los refractarios, a los ignorantes, y si no lo lográis, lamadles noticias y servidles, pues con su actitud no harán sino lamer la cuchilla dispuesta siempre a cortarles el cuello.

Dependientes de San Nicolás

En nombre mío y de varios dependientes de esas de comercio de esta ciudad, rogámosle tenga la bondad de publicar en su ilustrado periódico LA VANGUARDIA, la situación tan esclavizada que llevamos los dependientes de casas de comercio de varios ramos al menudeo, porque es el grito de todos los seres de entendimiento. Nosotros llamamos encerrados en unas cárceles desimuladas, sin más ambición que recibir nuestros miserables y escasos sueldos, que bien reducidos son, y sufragando nuestros gastos, vienen a quedar en la nada.

Para ganar un mendrugo de pan nos cuesta miles de disgustos y nos vemos generalmente 17 ó 18 horas diarias consecutivas de pie, sin un descanso de un 1/4 de hora por día, salvo el momento de tomar nuestros alimentos, y esto tenemos que hacerlo como si fuésemos máquinas de ferrocarril y todo por qué? porque estamos expuestos a ultrajes de los verdugos que nos gobiernan, como si fuésemos propietarios, para ellos gozar de nuestro trabajo y el sudor de nuestra frente. De esta manera estos señores se dan la gran vida a costillas de los desgraciados dependientes, que tenemos que estar a las órdenes de estos verdugos desimulados y sin conciencia. Estos señores nos dan una o dos veces a mes permiso para nuestros padres y estos permisos son de 2 p. m. hasta las 6 p. m. pagamos que resultarnos ante tanta maldad. Jamás se ha visto una inequidad tan grande. Si fuésemos retarados de tropas de línea nos tratarían mejor y gozaríamos de más libertad. Jamás, jamás se ha visto esto, y si nos callamos nos encontraríamos en peores condiciones; anteriormente se veía más independencia entre patronos y empleados, hoy es el colmo. Dependientes de San Nicolás, unámonos y así rompemos las cadenas que nos aprisionan, cadenas: impuestas por los infames y verdugos patronos que nos expotan hasta la médula de los huesos.—Electra.

En San Nicolás existe el Centro Cosmopolita Obrero Juárez 69, formado por los trabajadores organizados por gremios. ¿Por qué los dependientes no constituyen una sociedad de resistencia a esta explotación?

Obreros Fideles: Todos los trabajadores de este gremio están invitados a la reunión que tendrá lugar mañana a las 4 de la tarde en el salón Méjico 2070, donde, con motivo de la fundación de la Sociedad de Obreros Fideles, hará uso de la palabra los compañeros Luis Boffi y Lorenzo M. Raffi.

Es deber de todos los fideles conscientes acudir a esta reunión e inscribirse en la sociedad, pues sola organizándose podrán conseguir mejorar su situación.

Constructores de carruajes y de Carros: Esta sociedad de resistencia celebrará una gran reunión de propaganda el jueves 4 de Abril a las 8 p. m. en su local Rivadavia 1141, en la que se tratarán varios asuntos relacionados con los intereses del gremio.

Después darán conferencias los compañeros Francisco Chapeo y el Dr. Julio A. Arrasca.

Se ruega asistencia a todos los obreros del gremio.

Huelga en Villa Constitución: Desahórense la semana pasada en huelga los cargadores de cereales de los embarcaderos, por no permitir las casas la entrada de todos los peones en la hora de trabajo sino a los anotados en las listas. Los hambreadores solicitaban la jornada de 8 horas, que no fueran admitidos los peones no asociados, y con acción a que todos tuvieran arreglo embarcadero. La huelga se trajo con la jornada de 8 horas, lo demás quedó como antes debido en parte a la falta de verdadera organización y espíritu de solidaridad y a las matonías de un andalúz convertido en servil de los empresarios. Es de esperar que todos los hambreadores vayan a asociarse en defensa de sus propios intereses.

Obreros en mimbres: A la Redacción de LA VANGUARDIA: Creemos conveniente dar a conocer a todos los obreros del gremio el proceder del joven Ernesto Piccolo, por su deshecho de energía y constancia en lanzar calumnias contra la reciente constituida Sociedad de obreros en mimbres, con el objeto de conseguir que se disuelva. Este individuo, sin pertenecer a la sociedad, colocó en la puerta del local, cuando la última reunión, obsequiando a la Comisión Ejecutiva con los calificativos más rastroso.

Noten los compañeros que ese hipocrita ha sido uno de los que concurrirían con su voto para que la sociedad sea un hecho, y ahora está empeñando tan lindo papel.

No hagan caso a la estulta propaganda de este individuo, desprecien las calumnias y no desmayen en la obra emprendida, pues la conciencia de los compañeros será suficiente para desbaratar los planes de esos imbéciles y farsantes.

Salud—La comisión. Curtidores: Mañana domingo a las 2 de la tarde, esta sociedad celebrará una conferencia pública en la plaza de los Corrales.

Dirigirá el compañero Gino A. Carletti sobre el tema: Necesidad de la lucha económica.

Es deber de todos los trabajadores del gremio acudir a esta conferencia, pues de ella se aprenderá en cual es la conducta que han de observar los trabajadores hacia los explotadores.

El socialismo es el nuevo Evangelio, el del eminente doctor Estanislao Rossi. Est. impresa en el local a pedido de la administración.

El Centro Directivo de la Democracia Socialista Alemana desea publicar la lista de los periódicos que el Partido cuenta en la actualidad.

Según esta lista, los periódicos diarios son 51, los que salen tres veces a la semana 7, bimensuales 5, semanales 10, mensuales 3, bimensuales bimensuales 2, y semanales ilustrados 2.

En el número de esos periódicos no está incluido el "Vocero", órgano central del Partido, ni la revista semanal "Idea Socialista".

La Prensa obrera cooperativa se compone de 61 periódicos.

Podemos pues, que el proletariado alemán cuenta con 142 publicaciones dedicadas a defender sus intereses.

Elemento tan poderoso de propaganda y de combate justifica perfectamente que la Democracia socialista alemana vaya a la cabeza del proletariado consciente de todo el mundo.

Congreso Obrero: Se recuerda a los comités gremiales que antes del 10 de Abril deben enviar las proposiciones que crean conveniente discutir en el próximo Congreso Obrero, a la secretaría de la comisión, Salta 289.

BIBLIOGRAFIA: "El Infierno"—Hemos recibido la visita de este valeroso periódico anticlerical, con el que gustosos establecemos el contacto. Sale todos los jueves y cuesta 10 centavos el número. La suscripción es de un peso el trimestre.

Lo recordamos a todos los que deseen leer algo agrada le y sustancial. Dirección: Plaza 1989.

NOTICIAS VARIAS: Conferencia del Dr. J. B. Justo sobre el programa mínimo.

A mediados de Abril el compañero doctor Juan B. Justo hará en esta capital una conferencia sobre el programa mínimo del Partido que será objeto de discusión en el próximo congreso.

Se impone que el mayor número de compañeros acuda a esa conferencia siendo el tema de vital importancia para nosotros.

Escuela nocturna para trabajadores: La "Esfera" de Pueblo, sostiene por el Centro Socialista Carlos Marx, acaba de hacer un manifiesto para hacer conocer a los obreros que ha instalado una "Escuela Libre de Trabajadores" de ambos sexos para adultos y niños, a costo voluntario, con horario nocturno de 7:30 a 9:30, que principiará a funcionar el día 1º de Abril.

Si estos comprenden la necesidad de instruirse si quiera llegar, un día, a no ser más que el rol que desempeñan en la sociedad, cuando numeradas y han de acudir a sus hijos a la "Esfera del Pueblo" donde solamente con la pequeña cuota que les permita su condición recibirán alguna instrucción que les ha faltado en otros momentos.

Comunicado: En la Patrona del Italiano del lunes próximo publicamos una noticia sobre el primer día, en la que figura Estanislao Rossi con la cantidad de \$ 20 a beneficio de la corona y demostraciones de duelo con motivo de la muerte de Humberto I rey de Italia.

Declaro que yo no tengo nada que ver con el referido homenaje, pues mis principios me impiden suscribirme con cantidades en honor de quien representó la clase burguesa que nos oprime.

Salud—Estanislao Rossi. Centro S. Carlos Marx: Esta noche este centro celebrará una velada a beneficio de la Escuela del Pueblo, en su local calle Humberto I 3410.

Habrà baile y conferencia. Entrada \$ 1. Señoras y señoritas, gratis.

Harán uso de la palabra los compañeros Dr. Bunge y A. Patroni. Dado el entusiasmo que reina parece que la fiesta estará muy concurrida.

Conversaciones doctrinarias: Se avisa a los compañeros y trabajadores en general, que todos los jueves, desde el próximo tendrán lugar conversaciones doctrinarias en el salón del Centro Socialista Obrero Méjico 2070.

Se recomienda a los compañeros hagan la mayor propaganda para que estas conferencias sean concurridas.

A los comp. de la S. Norte: La Comisión Directiva de este centro hace un llamado a todos los compañeros adheridos a que concurren a las asambleas que tendrá lugar hoy sábado 30 de Marzo a las 8 p. m. en el local Charras 1233 para discutir una orden del día de suma importancia: se trata, en vista de los notables progresos de este centro, de abrir una escuela; cambiar ideas nuevamente sobre el cambio de local teniendo en cuenta otros ventajosos proyectos; y una reforma en vista de la propaganda y administración de consumo para hacer esta más su-

beneficiosa a ella y a los otros, que pudiera aprovechar.

Por lo tanto los compañeros del Centro no deben faltar a esta reunión.

Podemos un poco de ayuda moral, y que con su presencia den más ánimo a la comisión que se ha propuesto trabajar con actividad en pro de la propaganda de nuestro ideal.

Para "La Rivendicazione": Por causa imprevista se suspende hasta nuevo aviso la fiesta organizada para el 6 de Abril en beneficio de la revista "La Rivendicazione".

Próximamente se avisará la fecha.

DE LA BOCA: Centro S. Juventud de la Boca—Celebrará asamblea el viernes 5 de Abril a las 7 y media p. m. en su local Zorua 365, para tratar el siguiente orden del día: Acta—Socios nuevos—Correspondencias—Balance—Varios.

Se recomienda puntual asistencia para no hacer nuevo llamado y poder nombrar una comisión de compañeros activos.

Oficiales barberos—En el Centro Zorua 365 tendrá lugar una reunión de los oficiales barberos para constituir la sociedad del gremio.

Esperamos que los oficiales barberos demuestren su buena voluntad hacia la solidaridad.

Del Centro Socialista Obrero: HORARIO: Dr. Repetto—Lunes, miércoles y viernes de 8 a 10 a. m.

Dr. Estanislao Rossi—Jueves y sábados de 4 a 6 p. m.

Dr. Bunge—Lunes y Miércoles de 4 a 6 p. m.

Vacuna—Jueves de 1 a 3 p. m., por los practicantes: Estanislao Rossi, Adolfo Pinzaglia y Octavio Fernandez.

Balance hasta el 15 de Marzo: Entradas—Por suscripciones y venta de... 469.12

De la fiesta del 9 de Febrero... 65.80

Total... 475.92

Salidas—Pinturas, cañerías de aguas y degus... 49.96

20 cerchas y 6 taballas... 6.70

Un libro y una lapicera... 3.50

Un tolo abanico... 15.20

Un escritorio de cedro... 50.00

Una mesa de operaciones... 110.00

Otros aparatos... 190.00

5000 rectorios... 15.00

Gastos varios... 9.36

Un sello de goma... 4.00

Saldo... 20.20

Suma igual... 475.92

Se ruega a los compañeros que tengan listas de suscripciones las envíen antes del jueves 4 de Abril, con el importe de la recolección de los números, de lo contrario puntuaremos sus nombres.

Los números de las revistas son: 9, 10, 11, 12, 13, 14 y 20.

ASAMBLEAS: Centro de la Sección Norte: Hoy sábado 30, a las 8 p. m., en su local Charras 1233.

Orden del día: Acta, Socios nuevos—Local—Reforma del Centro y medios de propaganda—Proposición a la cooperativa de consumo—Integración de la C. D.—Varios.

Centro S. de las Heras: Hoy sábado 30 a las 8 p. m. en su local Méjico 2070.

Orden del día: Acta—Balance—Nombrar comisión—Periódico—Varios.

Centro S. de las Heras: Hoy sábado 30 en su local Gazcón 1570, a las 8 p. m., con importante orden del día.

Orden del día—Nombrar comisión—Revisión de cuentas—Nombrar comisión redactora de la carta orgánica—Varios.

Obreros Zapateros: Asamblea mañana 31 a las 3 p. m. en el local Méjico 2070.

Orden del día—Mociones al Congreso Obrero.

Se ruega no faltar.

Club Socialista XVII: de Marzo (Flores): Asamblea mañana domingo 31 a las 3 p. m., en el local Rivadavia 6571, para tratar asuntos de importancia.

Qu dan invitados también los compañeros que deseen inscribirse.

Centro Socialista Carlos Marx: El domingo 7 de Abril a las 3 p. m., en su local Humberto I, 3410.

Orden del día: Acta, Socios nuevos, Bajas, Balance, Reglamento de la escuela, Varios.

Obrera de Socorros Mutuos: El domingo 7 a las 2:30 p. m. en su local Méjico 2070.

Orden del día—Acta anterior—Informes de comisiones—Balance—Varios.

Club Socialista 1º de Mayo: Asamblea el lunes 1º a las 8 p. m. en el local Colón 1195.

